

Pays : Chili

Commission : Sommet UE – MERCOSUR – ACEUM

Problématique : « Quel futur pour les relations de coopération transatlantiques face aux transformations géopolitiques récentes? »

Le Chili est un pays situé en Amérique du Sud, qui est actuellement gouverné par le président Gabriel Boric depuis le 11 mars 2022. Le président Boric est membre du parti Convergence sociale, un parti de gauche qui a remporté les élections présidentielles de 2021 avec une plateforme axée sur la justice sociale, l'éducation et l'environnement. Le Chili est membre associé du MERCOSUR (Marché commun du Sud), un accord économique régional important en Amérique du Sud. Bien que le Chili ne soit pas membre à part entière de l'ACEUM (Accord Canada-États-Unis-Mexique), il entretient tout de même des relations économiques et commerciales importantes avec les États-Unis, le Canada et le Mexique, les trois pays membres de l'ACEUM. Le Chili entretient également des relations commerciales étroites avec l'Union européenne, qui est le troisième partenaire commercial du Chili après la Chine et les États-Unis.

La question du futur de la coopération transatlantique se pose avec de plus en plus d'urgence. Les enjeux sont multiples : renforcer la coopération économique et commerciale, améliorer la sécurité transatlantique, coordonner les politiques environnementales, numériques et migratoires, etc. Les choix politiques des dirigeants des deux côtés de l'Atlantique joueront un rôle crucial dans la détermination du futur de ces relations clés pour la stabilité et la prospérité mondiale.

Bien que le Chili ne soit pas directement impliqué, il est néanmoins concerné par les transformations géopolitiques qui affectent l'ordre mondial dans son ensemble. En tant que pays économiquement ouvert et dépendant des échanges commerciaux avec les grandes puissances, les évolutions des relations entre les États-Unis et l'Europe peuvent avoir des répercussions sur l'économie chilienne. De plus, l'Union européenne, est un partenaire commercial et stratégique important pour le pays. Le Chili est également un acteur régional important en Amérique latine et peut avoir un rôle à jouer dans la promotion de la coopération transatlantique en tant que pont entre l'Europe et l'Amérique latine.

Le Chili est un pays important dans les relations de coopération transatlantiques en raison de ses liens économiques et politiques avec l'Europe et l'Amérique du Nord. Face aux transformations géopolitiques récentes, plusieurs scénarios peuvent se dessiner pour l'avenir des relations de coopération transatlantiques du Chili. Tout d'abord, le Chili pourrait continuer à renforcer ses relations commerciales et politiques avec l'Union européenne (UE) et les États-Unis, malgré les tensions politiques et commerciales qui ont émergé ces dernières années. Le Chili a signé un accord d'association avec l'UE en 2002, qui est entré en vigueur en 2003, et les échanges commerciaux entre les deux parties ont connu une croissance importante depuis lors. En outre, le Chili a signé un accord de libre-échange avec les États-Unis en 2003, qui est également en vigueur.

Il existe plusieurs solutions que notre pays pourrait adopter pour renforcer les relations de coopération transatlantique. En voici quelques-unes :

1. **Renforcer les accords commerciaux :** Chercher à renégocier ou à améliorer les accords commerciaux qu'il a signés avec l'Union européenne et les États-Unis,

notamment en ce qui concerne les normes environnementales et sociales, et l'investissement.

2. **Accroître la participation aux forums internationaux** : Participer à davantage de forums internationaux où il pourrait promouvoir son agenda et renforcer ses liens avec d'autres pays. Par exemple, le Chili pourrait chercher à devenir membre de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE), un forum où les pays membres peuvent discuter de questions économiques, sociales et environnementales.

3. **Développer les échanges universitaires et scientifiques** : Chercher à développer les échanges universitaires et scientifiques avec des pays européens et nord-américains, en encourageant les étudiants et les chercheurs à se déplacer entre les différentes universités et centres de recherche. Cela pourrait aider à renforcer les liens entre les communautés scientifiques et académiques des différents pays.

4. **Promouvoir la culture et les échanges artistiques** : Chercher à promouvoir sa culture et ses échanges artistiques avec d'autres pays, en organisant des festivals culturels et en soutenant les échanges d'artistes et de musiciens. Cela pourrait aider à renforcer les liens culturels et à favoriser une compréhension mutuelle entre les différents pays.

A travers la coopération transatlantique, telles que l'Alliance du Pacifique ou le Mercosur, le Chili pourrait renforcer les relations de coopération transatlantique et contribuer à promouvoir un système international plus stable et plus prospère.

En conclusion, le Chili a renforcé ses liens économiques et politiques avec l'Union européenne et les États-Unis au fil des années. Cependant, face aux transformations géopolitiques récentes, le Chili pourrait chercher à renforcer le lien avec ses partenaires commerciaux et politiques de l'UE et des États-Unis

Dans ce contexte, la tendance politique europhile du Chili, qui se manifeste par une forte volonté de promouvoir les valeurs démocratiques, la coopération régionale et la stabilité économique, pourrait continuer à jouer un rôle important dans les relations de coopération transatlantique. Le Chili pourrait chercher à promouvoir ces valeurs en collaborant avec l'UE et les États-Unis

Notre pays est un pays qui a une vision ouverte et diversifiée de sa politique étrangère, et qui cherche à promouvoir les relations de coopération transatlantique.